

Se suscribe á este periódico, que sale los miércoles y sábados, en la imprenta de don Manuel Santamaria á 10 rs. mensuales llevado á la casa de los Sres. suscritores.



En las Provincias á 12 rs. al mes franco de porte.

Los avisos ó artículos se remitirán á la redaccion francos de porte, sin cuyo requisito no se recibirán.

## BOLETIN OFICIAL DE ALMERIA.

### ARTICULO DE OFICIO.

#### *Juzgado de primera Instancia de Almeria.*

Acaba de recibirse por este Juzgado exhorto de la justicia de Benizalon fecha 11 del actual, comunicando que en aquella tarde, por dos hombres desconocidos que al parecer eran gitanos, emascarados, habian robado en el sitio llamado de la Era de Juan Sebastian de aquel término un muló, pelo castaño claro, y una mula negra con algunos lunares en los costillares de edad cerrada, de cuyas resultas habia sido herido uno de aquellos vecinos, dando por señas de los autores, á saber: que el uno lleva pantalon de paño negro y sombrero calañez; y el otro calzou corto ignorando su color, encargando la prision de los referidos y la retencion de los mulos y demas efectos que se les encuentren, con remesa á disposicion de la misma justicia. Y habiendo prestado el cumplimiento, entre otras medidas, he dispuesto circule esta noticia por medio del boletin oficial de la provincia á los mismos efectos por creerlo asi conforme al mejor servicio de S. M. y á la administracion de Justicia. Almeria 12 de Mayo de 1835.—*José Garcia Tejero.*

### JUNTA DE DONATIVOS PATRIOTICOS

#### *de la Provincia de Almeria.*

Quando todas las clases del Estado, á imitacion de la inmortal REINA Gobernadora, consagraban en las aras de la Pátria crecidos donativos para coadyubar á los considerables gastos que ocasiona la debastadora guerra fratricida que nos affige, la provincia de Almeria no podia dejar de apresurarse á seguir tan noble ejem-

plo, como nuevo testimonio de su fidelidad al Trono legitimo, y de su constante resolucion de sostener á todo trance las *Libertades Pátrias*.

Autoridades, corporaciones y particulares de todas clases, á impulso de tales sentimientos, hicieron á porfia varios donativos que se han remitido á la Ecsma. Comision especial del Reino, y otros que se van recaudando por el orden ofrecido; mas considerandose próximo el feliz momento en que nuestras bizarras tropas han de destruir para siempre la funesta bandera del despotismo, que como emblema de sangre y esterminio ondea, aunque vacilante, en los fragosos montes Cantábricos, y en cuyo venturoso dia han de consolidarse la libertad y la paz de esta Nacion heroica, bases de la comun felicidad, llegado es el caso, de que cuantos se honran con el glorioso nombre de españoles, presten sin demora unos auxilios, que despues serian quizá inoportunos.

Por lo tanto, y siendo urgente cerrar y publicar nominalmente las listas de los donativos correspondientes á esta Capital y pueblos subalternos, cree esta Junta propio de su deber, invitar á las respectivas comisiones, y á los particulares todos, que hasta ahora no hayan podido contribuir con tan laudables auxilios, á que sin dilacion lo hagan de los que gusten, entregándolos al caballero Vocal depositario D. Patricio O'-connor; no dudando esta Junta que tanto el Gobierno, como la Nacion entera, tendrán por conclusion un motivo mas de admirar el acendrado patriotismo de esta Provincia, siempre pronunciada por la santa causa de la *libertad* y por nuestra inocente REINA Doña ISABEL II. Almeria 11 de Mayo de 1836.—*Juan Baeza*, Presidente.—*De acuerdo de la Junta.*—*Alejandro de Ortega y Zafra*, Vocal secretario.

## NOVEDADES.

### NOTICIAS DE LAS PROVINCIAS.

*Cervera 22 de Abril.*

Gobierno militar y político de Cervera.—El Ecsmo. Sr. capitán general de este ejército y principado desde su cuartel general de Lérida con fecha 21 del actual me dice lo que sigue:

«Capitanía general de Cataluña.—Plana mayor.—Sección central. El Gobernador de Tarragona dice al Ecsmo. Sr. general en jefe en 19 del actual lo que sigue.—Ecsmo. Sr.—Ahora que son las 8 de la noche acabó de recibir del coronel D. Manuel Sebastian un oficio fecha 17 del corriente desde Montes Elado, que dice así.—Al amanecer de hoy he salido de Gerri y me diriji velozmente á Sort y Rialp donde vi pasar la facción, la perseguí constantemente al paso de carga, haciéndose fuertes en varios puntos y en Llavorsi, desde donde fueron arrojados; en este último punto se les unió el Ros y Ortu, componiendo un número de 1500 hombres: los he batido completamente, viendo 5 muertos, y teniendo la satisfacción de haberse presentado mas de 100 hombres de nuestros prisioneros todos con armas. Los rebeldes siguen hacia el camino de Civis ó San Juan de Lera, los sigo persiguiendo, y no descansaré hasta su destrucción.—Comuniquelo V. al brigadier Gurrea y al Ecsmo. Sr. capitán general.»

«El comandante general de la primera brigada con la propia fecha desde la Poble de Segur participa habersele presentado dos facciosos con sus armas, y que no siendo factible que Torres y el Ros hayan entrado en Andorra, contramarcha sobre la derecha para salirles al encuentro, que estas facciones van del todo destruidas.»

«De esta plaza hice salir ayer á las 11 de la mañana una columna sobre la Granadella, sabedor de que Torner pasando el Ebro ocupaba dicha poblacion, á fin de evadirse de la persecucion directa que le hace la quinta brigada: la fuerza mandada recorrió con velocidad el terreno que separa ambas poblaciones á las órdenes del brigadier jefe de la plana mayor, llegando á la Granadella á las seis de la tarde, cuyo punto habian abandonado los enemigos, retirándose á Cavanés, en donde probablemente estará la quinta brigada que el 19 pasó á la izquierda del Ebro por la parte del Priorato, á fin de exterminar á Torner.»

«A las 8 de esta noche ha recibido tambien S. E. el parte que le dirige en 19 desde Solsona el comandante general de la segunda brigada; cuyo literal contesto es el que sigue.—Ejército de Cataluña.—Segunda brigada.—Ecsmo. Sr.—La jornada de hoy, cuyo movimiento principió á las 11 de la noche, bastante penosa por la clase de terreno en que se ha ejecutado, y que se ha concluido á las 7 de esta tarde sin la menor pérdida, nos ha proporcionado la satisfacción de rescatar á los oficiales de las cinco compañías que se perdieron en Castellon y manifiesta

la relacion.—Esta accion ha tenido lugar en las escarpadas rocas de Canalda, Ansias, Hostal de Vent, y casas caballerías, cuya comarca conoce V. E. muy bien. Si la junta carlista no se hubiese separado ayer, el copo hubiera sido completo; pero otro día caerá en esta, y todos sus secuaces. Es digna de elogio, mi general, esta brigada: pues todos los individuos que la componen han trabajado á mi vista con el celo y precision militar que tanto les distingue, inclusa la fuerza de Málaga, y la compañía de Guías de V. E.»

#### *Relacion de los oficiales rescatados.*

Teniente-coronel capitán don Dámaso Carreras, Teniente idem don Juan Maria Uriemballe, otro, don Manuel Beigosa, otro don Manuel Campos, otro don Felis Royo: subteniente don Antonio Villegas, estos son de Saboya 6.º de linea.

Capitán don José Diaz, teniente don Francisco Gradoli, otro don Juan Ruiz, cazadores del Rey 1.º ligero, subteniente don Rafael Morcillo del provincial de Guadix, y el capitán de la Guardia nacional de Tremp.

Lo que trasladó á V. S. para la publicidad que tenga por oportuna. Cuartel general de Lérida 21 de abril de 1836.—Mina.

Lo que hago saber al público para su satisfacción, y para que se convenzan todos de la próxima ruina y esterminio de esas hordas rebeldes que tantos males causan y han causado á este industrioso principado. Cervera 22 de abril de 1836.—El Gobernador, Antonio Lopez Ochoa.

CUENCA 26 de abril.—El Sr. brigadier comandante general de esta provincia me dice desde Aliaguill con fecha 24 del corriente, á las doce de la noche, sabedor que la facción de Arasdt, Cayetano y colegas, en número de 260 infantes y 33 caballos, se habian atrevido á pisar esta provincia, ocupando el pueblo de Talayuelas, marchó al instante sobre dicho punto, y aunque ya lo habian desocupado, les siguió la pista con dos compañías del batallón de Estremadura, una del de Cadiz y 20 caballos, y alcanzándoles en el Rento de Ver-Colon (ya reino de Valencia), los embiste y bate completamente cogiéndoles todos los bagajes en número de 34, dos cajas de guerra, mas de cincuenta armas de fuego y casi todas las mantas que llevaban; sin haber tenido por nuestra parte mas desgracia que un soldado de caballería herido no peligrosamente, un caballo muerto y otro mal parado, al paso que los enemigos dejaron en el campo dos oficiales y 14 soldados muertos.

Lo que me apresuro á poner de manifiesto al público, para satisfacción de los amantes de nuestra soberana REINA, y *Libertades Patrias*. ¡Loor eterno al impávido general que tantas veces conduce á nuestros soldados á la victoria! Cuenca 26 de abril de 1836.—El coronel, comandante de armas.—Juan Manuel Ausel.

y 4 batallones á la izquierda con Villareal apoyados en la Peña de Gorbea. El general en jefe con tres divisiones ocupa Murgia, pero el tiempo y el terreno estan tales, que todo movimiento es por ahora imposible, aunque es de inferir que abonanzado aquel tenga lugar alguna accion de alta trascendencia é importancia.

Idem 28 en la noche.—Se acaba de saber que ayer abandonó el enemigo el pueblo del Berron, y que nuestras valientes tropas habian desalojado á los rebeldes de las posiciones de Bortido, Autuñana y Orrantia, persiguiéndolos con empeño. Sin embargo, los pocos medios de tener viveres y lo malísimo del tiempo, habrán probablemente detenido haga la marcha de aquellas fuerzas como tiene aqui practicado nuestro deseo de llegar á sus manos. El tiempo sobre todo continúa tan perverso, que nadie puede hacerse una idea, toda ponderacion es corta. Parece que mas de 40 enemigos se nos han pasado, y que es pérdida en los diferentes combates que han mediado estos dias no bajará de 1000 hombres.

FRESNEDO (Valle de Soba) 28 de abril.

*Correrías y escarmientos de los facciosos.*

El 24 á la una de la noche bajaron á la Nestosa 100 facciosos, cogieron 6 carros cargados de vino, 12 parejas de bueyes y 6 nacionales de Erada, que llevaron á Carranza para inocularlos á su ferocidad. A las dos se recibió la noticia en este pueblo: inmediatamente salió Trevilla con la columna de su mando, habiéndolo verificado un poco antes algunos nacionales de Erada y san Juan. Alcazaron estos á los facciosos; y creyendo solos á los nuestros, los embistieron al momento; pero apareciéndose los bizarros tiradores en dos mitades, una al mando del capitán y otra al del alférez Trápaga, se retiraron los foragidos al monte, seguidos de nuestros valientes, que con las armas á discrecion treparon por las eminencias, despreciando el vivo fuego que aquellos les hacian desde sus posiciones, á pesar de su superioridad, pues los nuestros solo eran 60. A la voz de viva ISABEL II fueron atacados á la bayoneta, logrando desalojarlos de cuantas posiciones tenían, matarles 3 y herirles 6, rescatando los prisioneros y el botin, sin que por nuestra parte haya habido la mas minima desgracia. Todos se han portado dignamente, y han hecho esta batida con un tiempo malísimo y sin comer, olvidándose de todo por ir á buscar al enemigo.

*De san Sebastian con fecha 24 de abril nos dicen lo siguiente:*

En esta seguimos muy animados con los socorros que nos llegan: hoy ha venido el 4.º batallón inglés; nos faltan otros cuatro, dos cien caballos, y los correspondientes artilleros para las seis hermosas piezas de campaña que ya tenemos en esta, traídas por ellos. Persona digna de todo crédito acaba de decirme que á resultas

de haber hecho preso al obispo de Leon Abarca, han cogido tambien en una posada de Burdeos á don Miguel primero, Rey que fué de Portugal, que con su primer secretario venian para España, y que se halla ya decretado y convenido, éntre en nuestro territorio una division francesa á cooperar en union con nuestro ejército y demas auxiliares hasta la conclusion de esta desastrosa y asoladora guerra.

#### NOTICIAS SUELTAS.

Segun las últimas noticias, los carlistas han sido derrotados junto al pueblo de Torbia, y se hallan en el mas deplorable estado. Un gran número de prisioneros que llevaban pudieron fugarse, y se han presentado en la Seo de Urgel.

—Los ataques de los facciosos contra Balmaseda han sido infructuosos, habiéndose pasado á nosotros 17 facciosos, y hécholes ademas varios prisioneros.

—La guarnicion de Bilbao consta en la actualidad de 4000 á 4500 hombres; de manera que con la Guardia nacional no se teme á toda la faccion Junta.

—Ha entrado últimamente en la ria de Bilbao la trincadura Isabel II procedente de Bayona, con 14 cajones de dinero, que componen 30,000 y mas duros.

—Hace pocos dias que desembarcó en Bilba un famoso cañon de á 36 con 1,600 balas de igual calibre, y no tardarán en llegar tambien dos de á 24 que se esperaban de Cadiz. Estas tres piezas, las que hoy colocadas en las baterias, y las de respeto que todas juntas no bajarán de 50, son bastantes para escarmentar la despreciable faccion de Carlos V.

—Para solemnizar debidamente el 27 de abril que recordarán siempre los portugueses en gratitud, hubo en Lisboa gran parada á que asistieron la Guardia nacional, y la guarnicion de la plaza. S. A. vestido de uniforme pasó revista á estos cuerpos, y aun se decia que habia sido nombrado general en jefe del ejército.

(R. E.)

*Continúa la lista de los ingresos por donativos patrióticos de esta provincia.*

*Villa de Serón.*

D. Diego Calderon 4 rs.—Manuel Fernandez Lopez 4.—José Antonio Fernandez 2.—Manuel Lorente Quesada 1.—Andrés Cepero 2.—Sebastian Arnedos 1.—Joaquín García 20.—don Benito Fernandez 160.—Juan Leon Martínez 4.—Gregorio Rubio 3.—D. Miguel Lorente 60.—don Luis Domene 8.—Julian Fernandez 10.—Pedro Fernandez Herreros 2.—Lázaro Torreblanca 2.—Juan Lorente Martínez 2.—Jose Antonio Guardia 1.—Juan Ignacio Perez 4.—Vicente Domene 4.—Tomasa Martínez 1.—Bernabe Membribe 1.—Antonio Manuel Domene 8.—José Antonio Domene 8.—Manuel Herreros Rodríguez 2.—D. Feliciano Rubio 10.—José Inojo Sanchez 16.—Manuel Fernandez Peña 2.—D. Juan Carrillo 4.—Total... 346.

*Imprenta de D. Manuel Santamaría.*

**VALENCIA 24 de abril.** Hemos recibido correspondencia de Alejandria de 2 de marzo último, y se nos asegura en ella la próxima salida para España de D. Antonio Sequera, antiguo jefe de nuestra artillería, diputado á Cortes en la última época constitucional, y que habiendo sido próscrito despues como tal, debe su existencia á la necesaria emigracion. Apenas habrá español de ciertas circunstancias que no sepa el honorífico y alto rango que el Sr. Sequera debió en Egipto esclusivamente á su mérito; allí hallaron sus luces el aprecio y la consideracion que un hado adverso le negaba en su propia patria; y la desgracia misma que ahuyentó á él y otros de su suelo nativo, proporcionó á Sequera hacer conocer en un país extraño el merecido crédito de su nacion y el muy distinguido á que tiene derecho el Real cuerpo donde recibió su primera educacion militar. Este benemérito español honrado en Egipto con toda la estimacion de su jefe que le confió la direccion general de artillería de la escuela Politécnica y la presidencia de la comision para el definitivo arreglo de los establecimientos de educacion de aquel estado con un hijo sub-director tambien de otro establecimiento, todos apreciados, queridos y bien recompensados, no ha podido sin embargo resistir á la fuerza de sus nobles sentimientos, y vuelve á ofrecer en las aras de su patria cuantos servicios dependan de él en favor del triunfo de nuestras instituciones y del trono de ISABEL II su garantia. ¡Luz eterno á tan acendrados y patrióticos sentimientos!

(B. O. de M.)

### NOTICIAS OFICIALES.

Capitania general del ejército y principado de Cataluña.—Estado mayor.—Seccion central. El comandante general de la primera brigada me dice desde Tabus y Noves con fecha 20 y 21 del actual, entre otras cosas, lo que sigue:

Los valientes de la guarnicion de la Seo de Urgel han muerto y herido algunos rebeldes á su paso por las inmediaciones de aquella plaza. De diez dias á esta parte pasan de 500 hombres los que han entrado en Francia con azadas, como V. E. sabe que hacen los catalanes cuando van á trabajar á aquel país. La desercion que han tenido ha sido numerosa, y si tenemos la felicidad de obligarlos á batirse, su exterminio es seguro. Dieron por orden los cabecillas, que segun mandato de su rey les está prohibido el batirse.

Lo que trascibo á V. E. para el debido conocimiento de S. M. Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Lérida 25 de abril de 1836.—Ecsmo. Sr.—Francisco Espoz y Mina.—Ecsmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho de la Guerra.

En el parte oficial habrán visto nuestros lectores la destruccion del Borges: nuestra correspondencia particular nos habla de esta accion

con entusiasmo, diciendo ser una de las mejores y mas gloriosas por resultado moral que se han dado en Cataluña.

Las últimas cartas de Paris dicen lo siguiente:

Cada dia va siendo mas fuerte la union de Francia é Inglaterra. Cuales sean las ventajas que deba sacar la España de esta alianza, facil es deducirlo. Si la Peninsula está interesada en la conclusion de la guerra de Navarra, no lo están menos los protectores. Los últimos despachos que ha recibido D. Carlos del gabinete Frances le han causado la mas profunda sensacion.

Los rumores que se han esparcido mas generalmente parecen confirmar que el mas joven de los que acompañan al obispo de Leon es el hijo de D. Carlos. A estos misteriosos personajes se les han encontrado sumas considerables en dinero y en billetes.

**EL PATRIOTA.**—”Nuestro ejército se ha reforzado considerablemente: cuenta mas de 100,000 hombres, la mayor parte de esta fuerza organizada y en estado de combatir. El valiente general que se halla á su frente está dispuesto á emprender sus operaciones á la mayor brevedad; y reuniendo como reúne los recursos que hasta de presente por causas á todos conocidas no habia podido obtener, se encuentra en el caso de satisfacer á la ansiedad de los españoles que deseamos ver terminada de una vez una lucha tan prolongada y desastrosa. El bloqueo de las costas por la escuadra inglesa, la ocupacion de la frontera por la legion francesa y los ataques repetidos de nuestro valiente ejército pondrán fin en esta primavera á las esperanzas de los carlistas y á la ansiedad del partido liberal.”

Corre la voz, con referencia á cartas particulares, que el batallon del Rojo de san Vicente ha sido completamente destrozado, y que se le han cogido diez y ocho oficiales prisioneros.

*Correspondencia del Ejército.*

**MURGUIA 28 de abril.**

Un oficial de E. M. que acaba de llegar de Mena confirma la noticia del brillante encuentro de nuestras fuerzas á la parte de Balmaseda el 25 de cuyas resultas el enemigo en bastante pérdida se retiró tambien. Otras que se han recibido igualmente aseguran la continuacion de la retirada del enemigo hasta el Llodio, donde se hallaba Eguía ayer, á lo que le ha obligado nuestro movimiento del dia anterior sobre este punto. Asi la posicion del grueso rebelde está cubriendo la carretera de Miravalles con sus puntos avanzados en Amurrio y Menagaray. El cuerpo principal en Orozco, Luyando y Llodio,